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SECRETARIAT GENERAL 

COMPTE RENDU DE REUNION 

OBJET / PROJET Réunion n°5 – Comité directeur CD18 

LIEU / DATE 05 décembre 2023 – 19h – en visioconférence 

PRESENTS 
A. CASSIOT ; J. COUSIN ; F. GAUTIER ; P. GRIMAL ; D. KOVACEVIC ; 
S. PACHECO ; S. PAULMIER ; S. RAFAITIN ; D. RAMOS ; L. SOCHARD ; 
JM. THIROT 

EXCUSES T. DEVAUTOUR ; G. FAUQ 

ASSISTENT B.  GAUCHER ; V. HOCQUEL  

ABSENT B. DUENAS 

ORDRE DU JOUR : 

1. Informations Générales, 
2. Point structure GEB18, 
3. Semaine 3x3, 
4. Retour sur le TIC 2023, 
5. Tour des commissions, 
6. Questions diverses. 

Adoption du Procès-Verbal n°4 de la réunion de Comité Directeur du mardi 07 novembre 2023 à l’unanimité des 

membres présents après correction des dates des échéances attendues pour les licences. 

INFORMATIONS GENERALES 

Le Président, Philippe GRIMAL, souhaite la bienvenue à l’ensemble des membres présents. 

Il informe que Monita RAFATIN, ancienne Présidente du Comité, a subi ce mardi une opération chirurgicale sans 
gravité qui s’est très bien déroulée. L’ensemble de notre équipe lui souhaite une bonne rééducation et un prompt 
rétablissement et espère la retrouver très vite autour des terrains. 

- Mandature 2024-2028 : 

Le Président rappelle que les membres devront communiquer leurs intentions lors de la prochaine réunion de 
Comité Directeur le mardi 09 janvier 2024. Celles-ci permettront d’appréhender positivement l’avenir du Comité 
et son organisation, dans le cadre plus contraignant des nouveaux statuts qui entrent en vigueur au 1er janvier 
prochain. 

• Informations fédérales : 

- Camp National 2023 du 13 au 18 décembre : 
Entre différents points réguliers au téléphone ou par courriels, Philippe GRIMAL a participé à un dernier rendez-
vous de préparation qui s’est tenu le jeudi 30 novembre en visioconférence avec les services FFBB et du CREPS 
CVL. La préparation avance normalement. 
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- Réunion de Zone Sud-Ouest (Ligues Régionales CVL et NAQ) : 
Philippe GRIMAL a représenté notre Comité sur les deux jours : 
* Les thèmes du vendredi 1er décembre : 

• Tournoi Inter-Secteurs (TIS) U14 ; nouvelle formule : 
Les changements sont le fait des JO de Paris 2024 et du point de vue des techniciens de la Ligue NAQ. Le principe 
est de regrouper le TIS et le Camp Inter-Secteurs (CIS). Cette formule permet de réduire la durée de 2 jours et 
donc les coûts qui vont avec ; mais également d’optimiser la présence des jeunes « ultrapotentiels » qu’ils soient 
issus ou non des Pôles Espoirs (3 en NAQ contre 1 seul en CVL). 
L’édition 2024 se déroulera du 28 juin au 1er juillet au CREPS CVL de Bourges. 
Aussi, le CIS U13 réunira 16 joueuses et joueurs sélectionnés après le Tournoi des Etoiles. Il aura lieu du 30 mars 
au 1er avril 2024 au CHEOPS de Limoges (87). 
Enfin, un-e Chef-fe de Délégation, plutôt issu-e de la Ligue CVL, sera nécessaire pour le Tournoi InterZone U13 
(TIZ) qui aura lieu à Voiron (38) durant l’Ascension. 

• Partage d’expérience sur la création de filiales : 
La Ligue CVL s’interroge sur ce type de démarche et a sollicité son homologue de NAQ sur ce dossier. 
La Ligue NAQ a créé une association loi 1901 pour l’organisation et le développement d’évènements comme les 
compétitions 3x3 et la Coupe du Sud-Ouest (ex-Coupe des Landes). Sur demande, cette structure bénéficie de 
l’assujettissement à la TVA. Ainsi, elle est alignée sur les prestataires privés pour traiter en montants hors taxes 
(HT) et non plus toutes taxes comprises (TTC). Par cet effet, elle économise 20% dépenses. 
Pour accompagner ce mécanisme, un certain nombre de procédures sont nécessaires : demandes de subventions, 
détermination des rôles et missions entre Ligue NAQ-Association créée, partenariats privés, etc…   

• Échanges et réponses à la question : comment gérez-vous les problèmes de tenues vestimentaires : 
Chacun s’accorde à reconnaître que plus le niveau s’élève et plus la question est « facile » à traiter (pas forcément 
à résoudre). En revanche aux niveaux les plus bas sur des rencontres où les arbitres ne sont pas officiels et 
désignés, la difficulté est grande. 
Le débat s’instaure sans que réellement une ligne de conduite soit possible à établir : cas des casques/écouteurs 
à l’échauffement, des tatouages avec signes religieux ou des célébrations de joueurs-euses notamment. 
Cependant la règle n°1 qui s’impose est : « en compétition organisée par la FFBB, pas de signe distinctif ». 

• Questions diverses : 
1) Suite à un désistement récent de la structure d’accueil, le Forum National du Minibasket qui devait se dérouler 
en Gironde (33), est actuellement sans site d’accueil aucun, 
2) Après une demande de Philippe GRIMAL, les tarifs de participation au Tournoi des Etoiles 2024 (TIC Zone U13) 
sont les suivants : 
* Pension journalière par personne = 147,00 € (135 € en 2023), 
* Repas supplémentaire (déjeuner ou dîner) = 15,00 € (idem 2023), 
* Pension journalière par personne en cas d’arrivée la veille (dîner + nuitée + petit déjeuner + déjeuner en sus) = 
200,00€ (187,00 € en 2023).  
  
* Les points du samedi matin 2 décembre : 

• Projet Sportif Fédéral (PSF) : 
La campagne 2023 est jugée encourageante car le nombre de demandes émanant des clubs est en hausse, même 
s’il reste extrêmement faible : environ 18% sur l’ensemble du territoire national. 
Pour 2024, 3 pièces sont à déposer pour toutes les structures (clubs, CD-CT et LR) : 
1) Le projet d’actions selon les thématiques, 
2) Le projet associatif ou Plan de Développement Territorial (PDT), 
3) Les comptes-rendus financiers (CRF) pour lesquels il convient de ne pas recopier le budget prévisionnel. 
La répartition arrive enfin à parité pour ventiler l’enveloppe attribuée : 50% pour les LR-CD/CT et 50% pour les 
clubs. 
Les aides aux Comités de moins de 2 500 licenciés devraient être reconduites pour un montant équivalent de 
2023 puisque l’engagement portait sur 2 ans (soit 5 900 € pour le CD18). A confirmer prochainement. 

• Pass’Sport : 
Aucun délai supplémentaire ne sera accordé sur la campagne 2023 qui se clôturera donc le 31 décembre. 
Satisfaction pour notre Comité : 100% de nos clubs sont éligibles et ont distribué des aides ; ce qui nous classe à 
la 1ère place de la Zone Sud-Ouest. Grand bravo à tous ! 

• Plan 5 000 Equipements de Proximité (PEP) : 
L’enveloppe financière n’ayant pas été totalement consommée, le dispositif est reconduit pour 2024 et même 
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2025 ! 
En conséquence, le Plan INFRA FFBB n’existe plus depuis fin mai 2023. 
Pour 2024, 3 types d’équipements seront accompagnés sans aucune restriction géographique (zones rurales, 
quartiers prioritaires, etc…) : 
1) Les équipements de proximité, 
2) Les équipements structurants, 
3) La rénovation des cours d’école (NOUVEAUTE). 
Philippe GRIMAL et Jean-Marie THIROT, Responsable Commission Départementale des Equipements, vont 
contacter les Présidents de tous nos clubs afin de leur demander s’ils souhaitent que notre Comité envoie un 
courrier à la Mairie de leur commune pour leur rappeler la poursuite de ce PEP et les inciter à entreprendre un 
projet local.  

• Pacte 2024#Tousengagés ! : bilan 2022-2023 et rappel des obligations 2023-2024 : 
Il est rappelé que : 
1) TOUS les clubs qui entrent dans le champ de la compétition 5x5 et/ou 3x3 quelle que soit la catégorie sont 
concernés et donc amendables, 
2) Philippe GRIMAL pose la question des arbitres formés et diplômés qui vont « profiter » aux clubs voisins et donc 
ne plus pouvoir officier au sein de leur propre club. Réponse : « un arbitre reste libre de ses désignations ; il peut 
donc parfaitement refuser d’officier pour jouer ou arbitrer bénévolement dans son club ». 

• Assurance FFBB :  
La part des licenciés qui souscrivent aux Formules B et C de l’assurance FFBB/MDS est très faible cette saison. Il 
est important d’y souscrire de manière à pouvoir bénéficier d’indemnités journalières (en cas de blessure), ou d’un 
capital-décès (en cas d’accident pour un dirigeant). 

• Billetterie JO Paris 2024 : 
La FFBB s’est portée acquéreuse de billets comme suit : 
1) Un billet nominatif pour le Président de chaque club à l’occasion d’une session (1 session = 2 matches ; mais à 
confirmer) à Lille (59), 
2) Deux billets nominatifs pour les dirigeants des LR-CD/CT à l’occasion d’une session à Lille (59), 
Aussi, 1 250 bénévoles basket seront invités par le Ministère des Sports. 
Plus d’informations et de précisions au fil des mois à venir.  

• Processus élections 2024 
3 tours électifs seront possibles : 2 pour le Comité Directeur + 1 pour le Président. 
Pour notre Comité, il est confirmé : 
- 15 membres dont un médecin, 
- 2 membres de moins de 26 ans dont 1 femme et 1 homme, 
- 3 licenciés du même club au maximum, 
- Nombre de postes femmes proportionnel au nombre de licenciés. 
INFORMATION IMPORTANTE : 
Parallèlement aux matches de préparation JO Paris 2024 de l’équipe de France M 5x5 à la CO’MET Orléans (45) 
les 19 et 21 juillet, un Séminaire des Président-e-s de Ligues Régionales et Comités Départementaux-Territoriaux 
nouvellement élu-e-s se déroulera du vendredi 19 juillet en début d’après-midi au samedi 20 juillet. 
 
- Visioconférence des structures (LR et CD-CT) du lundi 20 novembre : 
Compte-tenu de la proximité avec les réunions de Zones des 25 novembre et 02 décembre, le rendez-vous a 
logiquement été annulé pour éviter la redondance des informations communiquées. 
   
• Informations Ligue du Centre Val de Loire 

- Projet 3x3 CREPS Centre-Val de Loire : 
Suite à la visoconférence qui s’est tenue fin septembre, et la décision des membres du Comité Directeur CD18 de 
s’engager dans ce projet, Philippe GRIMAL a été sollicité pour un déplacement à la FFBB afin de rencontrer Jean-
Pierre HUNCKLER, 1er Vice-Président et Trésorier Général. Il sera accompagné de Marc DUBOIS, Directeur du 
CREPS CVL, Dominique TILLAY, Président Ligue CVL et Guillaume PICHARD, Responsable de la Maison Régionale 
de la Performance. La date est en cours de détermination compte-tenu des emplois du temps respectifs de chacun. 

- Réunion de Comité Directeur du 17 novembre : 

Pris par une obligation professionnelle, Philippe GRIMAL n’a pu participer. 
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- Journées JOB DATING : 

Châteauroux (36) le 23 novembre : Philippe GRIMAL était présent afin de préparer la journée qui aura lieu au 
CREPS CVL de Bourges au cours du 1er trimestre 2024, et programmée depuis plusieurs mois. 

Le Président s’était rapproché du Directeur et du Service des réservations du CREPS CVL. Ce dernier souhaitait 
éviter la période des manifestations prévues dans le cadre des 20 ans de l’établissement, soit avant le 30 mars. 

La journée à Châteauroux a permis de rencontrer et d’échanger avec Marie-Pierre LE MAOUT, Directrice 
Territoriale Berry. Elle envisageait que la journée dans le Cher ait lieu un jeudi de mars en dehors des vacances 
scolaires, donc à partir du 11. 

Un dernier contact avec le service des réservations a servi à choisir entre les deux jeudis possibles : 14 et 21 mars. 

C’est la seconde date qui a été retenue. 

La demande de réservation en ligne des espaces (gymnase) et déjeuners a été transmise et les services de Pôle 
Emploi, la FFBB et Ligue CVL ont été informés. La préparation pourra débuter en début d’année civile, en 
collaboration avec les différents partenaires : Pôle Emploi (Agence BAUDENS), FFBB et Ligue CVL. 

- Demande de recensement en matériel : 

La Ligue CVL a sondé les clubs et Comités afin qu’ils émettent leurs besoins. Pour concrétiser ces intentions, un 
dossier de demande officielle devra être déposé. Une douzaine de projets ont été réceptionnés autour de 
véhicules et panier 3x3 notamment. 

Notre Comité a indiqué son intention d’acquérir une nouvelle structure gonflable dans le cadre d’un achat 
mutualisé par la Ligue CVL (6 structures gonflables, soit 1 par Comité, comme la première dotation avait eu lieu). 
Un accompagnement à hauteur de 60% est possible (contre 40% en cas de demande individuelle du Comité).  

• Informations des partenaires publics 

État : 

- Dispositif PASS’SPORT : 

Au 13 novembre : 

* 12 clubs sur 14 ont saisi au moins un dossier, 
* 320 dossiers ont été saisis sur les 2 975 en Ligue CVL (soit 10,75 %). 
* 2 clubs n'apparaissent pas dans le bilan fédéral que nous avons reçu : 

• Terres du Haut Berry Basket (THBB) : 2 demandes ont été réceptionnées par le club qui va prochainement 
les saisir, 
• Union Sportive Florentaise section Basket (USF) : nous sommes sur une structure Omnisports. C'est cette 
dernière qui est détentrice du CompteAsso. Le Président de la Section Basket leur a remis environ 25 
demandes qui seront elles aussi prochainement saisies. Les services FFBB et le Président du CDOS 18 ont été 
informés. 

Conseil départemental : 

- La demande de subvention 2024 présentée dans le cadre de la convention d’objectifs porte sur : 

* L’investissement du Comité : équipements des 4 sélections U11 et pour le nouveau TIC 3x3 des quatre équipes 
U13-U15 et l’achat d’un tableau blanc. Le montant s’élève à 2974.77€. 

* Le fonctionnement du Comité qui inclut également les quatre actions suivantes : Fresque de la Citoyenneté, 
activités JO 2024 sur la communauté de communes Berry Grand Sud (OBE et journées intergénérationnelles), 
Olympiades des Collégiens (3 journées) et journée JOB DATING. Le montant demandé s’élève à 18 000,00 €, 
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* Semaine 3x3 Conseil Départemental du Cher. Le montant demandé s’élève à 9 000,00 €, 

* 3x3 au Centre de la France. Le montant demandé s’élève à 1 500,00 €. 

Rappel : La Journée Sports Collectifs 2023 qui a été annulée sera aidée à hauteur de 1 000,00 € à condition d’être 
organisée le vendredi 21 juin. 

Un rendez-vous individuel sera sollicité de manière à présenter en détails ces manifestations. 

Merci à Sophie RAFAITIN et Philippe GRIMAL pour le travail sur ce dossier. 

- Semaine 3x3 Conseil Départemental du Cher : 

* Après le choix du site par le Comité Directeur, le Président a sollicité Richard BOUDET, Maire de la commune, 
de manière à le questionner sur le choix du parking hypermarché GEANT.  

Selon lui, les démarches seront facilitées car : 

* le terrain est en copropriété, 

* l’association des commerçants SAINT’DOUL UP siège dans cet espace commercial et son Président, Philippe 
FRIAUD, est toujours favorable à dynamiser cette zone. 

Une prochaine rencontre avec la Direction du Groupe CASINO est prévue. 

Philippe GRIMAL a transmis une demande pour disposer de la présence du camion-podium de la Région Centre-
Val de Loire les mardi 07, samedi 11 et dimanche 12 mai. 

Faute de retour depuis la validation du site début octobre en Comité Directeur CD18, il a relancé la commune par 
courriel le 21 novembre, de manière à entamer les démarches de préparation dès que possible : pas de réponse à 
ce jour. 

Nous avons reçu la facture de la Ligue CVL correspondant à la surveillance et au gardiennage de la Place de la 
Société Française à Vierzon du lundi 15 au samedi matin 20 mai 2023. Le montant s’élève à 2 369,76 €. La période 
du samedi soir au lundi matin est prise en charge par la Ligue CVL. 

Communes : 

* Bruère-Allichamps : Le Maire-Adjoint de la commune a relancé le Président à propos de la journée « 3x3 au 
Centre de la France » le 18 octobre. 

Le visuel ainsi que le dossier de présentation lui ont été transmis mais doivent encore être retravaillés, notamment 
lorsque la date aura été arrêtée.  

Dans le cadre des manifestations pour les 20 ans du CREPS CVL, le tournoi OPEN PLUS 2000 organisé par la 
Ligue CVL est prévu le samedi 06 avril. Il a été validé par la FFBB qui va organiser le circuit pour 2024. Comme les 
équipes de France F et M devraient y participer, on peut raisonnablement imaginer qu’elles seront en stage sur 
place avant et les solliciter pour la journée qui pourrait avoir lieu entre le lundi 1er et le jeudi 4 avril. 

Philippe GRIMAL a sollicité Yann JULIEN, Entraîneur National des équipes de France 3x3, le 29 novembre, afin de 
lui rappeler l’évènement et obtenir des informations sur le programme de préparation des groupes France. 

* Aubigny-sur-Nère : La commune, par la voix de Madame la Maire, a souhaité rencontrer le Président du Comité 
suite à l’Assemblée Générale du club en juin dernier, en présence des dirigeants du club de l’ESA. 

Le rendez-vous a lieu le mercredi 08 novembre. 

L’Élue locale accueille le Président et introduit la réunion : « Merci de vous êtes déplacé pour une nécessaire mise 
au point ! ». Elle passe ensuite la parole à Alain TASSEZ, Adjoint aux Sports qui déclare : 
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 « Je ne me suis pas du tout senti à l’aise au cours de cette AG, suite à l’attaque de la commune sur la mise à 
disposition du gymnase au club local !». 

Pour la saison 2023-2024 : 

* le club de l’ESA a débuté ses séances d’entraînement le 04 septembre (fermeture de la salle du 15 juin au 03 
septembre), 

* le gymnase sera indisponible pour les clubs car pas moins de 6 manifestations non sportives s’y tiendront : la 
Foire Exposition, le Forum des Métiers, les Assises du fleurissement, le Comice Agricole, les élections européennes 
et les fêtes Franco-Ecossaises (les durées d’indisponibilité vont d’une semaine à plus de deux mois), 

* l’équipe U15 F devra disputer 5 rencontres à l’extérieur sur les 5 journées de la Phase 2 du Brassage ID Jeunes. 

Le constat illustré par ces 3 exemples, ont motivé le Président à maintenir ses propos tenus en AG afin de solliciter 
les élus locaux à proposer une solution au club sur chaque période d’indisponibilité du gymnase. 

Suite à l’envoi du PLAN INFRA FFBB, la commune nous a répondu par la négative. Ainsi, aucun repli vers des 
terrains extérieurs n’est possible ! 

Des pistes vers les gymnases les plus proches (Vailly-sur-Sauldre et Argent-sur-Sauldre) ont été promises d’être 
étudiées ; tout comme la mise à disposition de la salle à compter du 15 août 2024 pour permettre de lancer la 
saison sur une bonne dynamique. 

Un prochain point sera effectué auprès des dirigeants de l’ESA. 

Enfin au cours des échanges, les dirigeants du club ont informé la Mairie de leur volonté d’accueillir prochainement 
l’Assemblée Générale du Comité. Rendez-vous est donc pris pour 2025 ! 

- Vierzon : 

Invité par l’Adjoint aux Sports de la ville, Philippe GRIMAL a participé à une réunion de préparation pour la Semaine 
Sportive des Jumelages le mardi 21 novembre. 

La manifestation consiste à l’accueil d’une centaine de 12-15 ans de 14 villes (Vierzon et ses 13 jumelles) durant 
la semaine du 22 au 27 avril 2024. Diverses activités sportives leurs seront proposées dans un format « Jeux 
Olympiques ». 

L’Élu souhaite absolument que le Basket 3x3 soit présent à cette occasion, et envisage l’installation de 2 terrains 
mobiles sur la Place de la Société Française. 

En collaboration avec le club de l’USV, l’équipe du Comité sera présente avec un programme qui sera affiné ces 
prochaines semaines par la ville ? Engagement du Comité à valider 

* Samedi 27 et Dimanche 28 avril = STOP#4 sur place avec repli en gymnases en cas de pluie ? 
* Stockage des terrains mobiles sur place jusqu’à la Semaine 3x3 du 06 au 12 mai envisageable ? 

Informations partenaires privés : 

- MGEN/Fresque de la Citoyenneté : 

Pas de retour depuis la transmission des différents documents (contrat de cession des droits patrimoniaux et 
facture de l’artiste-graffeur). Philippe GRIMAL va effectuer une relance auprès des représentantes de l’assureur 
qui portent le dossier. 
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Clubs :  

- CJM Bourges B :  

Invité, mais indisponible à cause d’un rendez-vous professionnel, le Président n’a pu être présent à l’Assemblée 
Générale du club le vendredi 17 novembre 2023. Ghislaine FAUQ, licenciée au club, a représenté le Comité. 

L'assemblée générale du CJMBB s'est tenue en présence d'un représentant de la mairie de Bourges ainsi que de 
nombreux parents et de licenciés. 

Après une minute de silence à la mémoire de Didier Forest membre du conseil d'administration décédé en février 
2023, le président a fait un compte rendu de la saison 2022/2023, marquée par un nombre record de 420 licences. 
Le club a organisé l'OPEN + juniors ligue 3X3 en juillet 2023 et les finales régionales. Les résultats sportifs collectifs 
ou individuels ont été récompensés en juillet lors de fête du club. 

Le club a déposé un dossier pour obtenir le Label Citoyen, le Basket Tonik a été mis en place pour la nouvelle 
saison. 

Cette assemblée générale était élective, trois licenciés ont déposé leur candidature et ont été élus. Gérard 
CACARD a fait part de son souhait de quitter la fonction de secrétaire général, Vincent POUMEROL, nouvel élu, 
a été choisi pour prendre sa suite. Philippe PEYROT est reconduit à son poste de président du club. 

À l'issue, un verre de l'amitié a réuni les participants pour un moment d'échanges convivial. 

- Nérondes BC : 

Le Président était présent le samedi 11 novembre pour assister au 1er match officiel dans l’histoire du club ! Celui-
ci opposait les U13M à l’équipe de la SC Issoudun (36). 

Une quarantaine de parents, familles et visiteurs étaient présents. Le club a proposé une buvette bien fournie et 
très appréciée. L’après-midi s’est déroulé dans une très belle ambiance où plaisir, jeu et convivialité ont dominé. 

Félicitations à Damien NERON et son équipe pour cette réussite ! 

Afin d’accompagner encore l’équipe dirigeante, une formation e-marque comme un suivi sur l’arbitrage semblent 
indispensables. Le Comité va entamer la démarche, mais il est nécessaire que le club ne reste pas isolé, se sente 
dans le besoin et sollicite cette aide sans attendre. 

- BC Castelmeillantais :  

Informé par l’Animateur de la Communauté de Communes Berry Grand Sud, le Président a obtenu la confirmation 
par Laëtitia LOPEZ, Présidente du club, que la mairie de Châteaumeillant disposait de toutes les pièces pour 
déposer un dossier de demande de création d’un terrain 3x3 auprès de l’ANS. Il lui a suggéré de se faire 
accompagner par le Service INFRA de la FFBB si la procédure tardait.  

- Grappe Chavignolaise : 

Dans le cadre de sa fonction d’Adjointe aux Sports de la ville de Sancerre, Carine VERON a été sollicitée par le 
CDOS 18 pour la tenue de 2 journées sportives. Elle a contacté le Président pour l’organisation suivante : 

* Vendredi 31 mai 2024 : accueil des écoliers = gestion Comité 18, 
* Samedi 1er juin 2024 : accueil ouvert à tous = gestion par le club local. 

La disponibilité des deux Conseillers Techniques Territoriaux et la Volontaire Service Civique 3x3 sera étudiée.   
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POINT GROUPEMENT D’EMPLOYEURS BASKET 18 

- Le poste en CDI toujours sur 20h. 

- Deux CV reçus courant novembre. Un premier candidat a été rencontré avec une bonne expérience. L’entretien 
individuel dirigé par Thomas DEVAUTOUR, Joël COUSIN et Philippe GRIMAL s’est bien déroulé. Hélas, il a été 
décidé de ne pas donner une suite favorable à cette demande car le parcours professionnel est beaucoup trop 
instable. Un contact a été pris avec le second candidat pour le recevoir en entretien individuel. Contact resté sans 
suite pour l’instant malgré de multiples relances. Les espoirs de redémarrer début janvier avec un technicien 
s’atténuent. Thomas DEVAUTOUR va se rapprocher de Pôle Emploi pour tenter d’élargir le champ du recrutement. 

SEMAINE 3X3 

- La Mairie de St Doulchard a été relancée pour connaître si un rendez-vous avec la Direction du Groupe 
CASINO est possible. 

- Le car podium a été réservé auprès du Conseil Régional CVL. 

RETOUR SUR LE TIC 2023 (02 décembre CREPS CVL) 

- Organisation logistique : 

Souci récurrent au CREPS : le balisage des places de stationnement handicapés et espaces verts n’ayant pas été 
prévu par l’établissement, la rubalise demandée à la Ligue CVL est arrivée à 8h55 alors que déjà de très nombreux 
véhicules étaient garés sur les pelouses. 

Le CD18 a installé les deux salles (gymnase et Halle 1) : chaises, bancs et matériel de table de marque. 

La buvette proposée au gymnase a généré une recette d’environ 750€ pour un bénéfice de 450€. 

- Résultats sportifs : 

Les garçons terminent 5ème/6. Les filles ont joué la finale, finissent 2ème mais se qualifient pour le TIC Zone Sud-
Ouest/Tournoi des Etoiles en janvier. Malgré cet excellent bilan, on regrette l’attitude de certains parents de 
joueuses du Comité du Cher sitôt la fin du dernier match. 

Le Président remercie l’ensemble des élus et collaborateurs qui se sont investis au cours de la journée, et félicitent 
nos deux équipes (jeunes et staffs) pour leur engagement dans la préparation et le déroulement du tournoi. 

TOUR DES COMMISSIONS 

• Commission des Équipements : 

* Tous les PV de sécurité ont été revus. Les mairies des salles concernées qui ont un document périmé ont été 
contactées pour avoir un compte-rendu conforme. 

* Thierry Guillot a contacté la commission en raison d’un changement d’éclairage dans le gymnase de St Florent 
qui lui semble faible. 500 lux de demandés pour les nouveaux éclairages. 

* Visioconférence avec Jean-Marc Marino, de la commission Régionale des Equipements, pour connaître les soucis 
rencontrés. 

* Un contact va être pris prochainement avec le club du BC Mehunois pour aller contrôler l’éclairage de la salle 
Maurice HERZOG suite à leur demande. 

* Le Plan des 5000 Equipements de Proximité (PEP) ou Plan MACRON étant reconduit jusqu’en 2025, un courrier 
va être envoyé aux Mairies des communes dont les clubs souhaitent voir ces dernières engager un projet de 
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structure en extérieur. La rénovation des cours d’école est désormais inscrite dans le champ d’éligibilité de ce 
dispositif. 

• Commission des Officiels : 

Effectifs officiels : CF annexe 1 

Interventions clubs : 
Une intervention d’initiation à l’arbitrage a été faite le vendredi 23 septembre à 19h à Asnières. 

Une intervention est prévue à l’US Vierzon au cours des vacances de février.  

Formation Initiale Arbitre Départemental  
Il est recensé 15 stagiaires pour cette saison, répartis comme suit : 2 BCM, 2 CJMBB, 2 CSB, 1 ESA, 1 GC, 1 SAB, 
1 SDBB, 4 USF, 1 USV 

Les officiels stagiaires sont régulièrement suivis par notre CTA, Anthonin SAUTEREAU, qui réalise des visites clubs 
dès que possible. 

À ce jour, 3 sessions de formation ont été réalisées : 
• Samedi 21/10 à Saint-Florent-sur-Cher, 
• Mercredi 01/11 au CRJS d’Aubigny-sur-Nère en parallèle du stage de sélections U13, 
• Dimanche 03/12 à Sancerre. 

Les prochaines sessions se tiendront les dimanches :  
• 07/01 à Saint-Amand-Montrond, 
• 04/02 dans un lieu encore à déterminer, 
• 25/02 dans un lieu encore à déterminer. 

Les examens blancs auront lieu les dimanches 17 et 24/03, dans un lieu encore à déterminer. Les examens officiels 
théoriques sont fixés au dimanche 21/04, dans un lieu encore à déterminer. 
 
Le calendrier a dû être modifié par rapport à ce qui avait été prévu, puisqu’au cours de la réunion de CRO du 30 
septembre dernier, l’IRFBB souhaite que les dossiers des candidats soient retournés avant le 30 avril. 

Un grand merci aux différents clubs qui accueillent les différentes sessions. N’hésitez pas à vous manifester pour 
en accueillir une !  

Formation Initiale OTM Régional : 
Il est recensé 7 stagiaires pour cette saison, répartis comme suit : 4 CJMBB et 3 CSB 

À ce jour, une session de formation a été réalisée le dimanche 08/10 au local du Comité. 

Les prochaines sessions se tiendront les dimanches :  
• 10/12 au local du Comité, 
• 18/02 au local du Comité, 
• 14/04 dans un lieu encore à déterminer.  
 

Opération Recrutement 2023 : 
Elle s’est tenue le samedi 21 octobre à Saint-Florent-sur-Cher.  

19 personnes étaient présentes dont 14 stagiaires à la formation départementale plus 4 licenciés du SDBB, et 1 
licencié du CSB. Encadrement assuré par notre CTA épaulé par Pierre-Yohann LACAILLE, merci à eux.  

Tournoi Inter-Comités : 
Notre CDO devait proposer 2 arbitres pour officier sur ce tournoi avec un stage encadré par l’ERO. Guerschom 
NGANDU et Camille BERNARD ont été retenus.  

Côté OTM, Léa BOUDOUL a été choisie pour officier sur le tournoi. 
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Anthonin SAUTEREAU était également présent pour encadrer le stage OTM proposé par l’ERO. Il semblerait que 
notre demande d’un stage OTM de qualité similaire à celui des arbitres ait été entendue. 

Merci à eux !  

Suite à la qualification de notre équipe U13F au TDE, un arbitre sera proposé par la CDO pour faire partie de la 
délégation, dont Joël COUSIN sera le Chef. 

Visio avec CTA : 
Achille CASSIOT et Philippe GRIMAL ont tenu une réunion visioconférence le samedi 11 novembre avec le CTA, 
Anthonin SAUTEREAU. 

L’objectif était double : 

- optimiser le fonctionnement de la Commission en établissant un document guide de répartitions des missions 
dévolues aux 3 acteurs : secrétaire-administrative, CTA et Responsable CDO, 

- déterminer un cadre de travail adapté : gestion des absences des stagiaires EAD, communication entre les 
diverses entités (stagiaires EAD et leurs familles, clubs, secrétariat, Responsable CDO, Président du Comité), 
transmission des documents et supports (rapport d’activité, courriels, planning des heures, etc…).    

Achille CASSIOT a transmis le document guide au CTA et à la Secrétaire-Administrative pour complément et 
validation. Ensuite, un nouveau rendez-vous visio a été organisé le jeudi 16 novembre entre le CTA, le Responsable 
CDO et le Président du Comité. 

Merci à Achille CASSIOT pour le travail fourni ! 

• Séminaire CTA 
La Ligue CVL et le CTO ont organisé un séminaire à destination des CTA le week-end du 25 et 26 novembre. 
Anthonin SAUTEREAU n’a pas pu y participer puisqu’il était désigné sur 3 rencontres ce week-end-là. Un séminaire 
CTA est organisé par la FFBB du 30 janvier au 1er février 2024.  Notre CTA souhaite y participer. Le Président et 
le Responsable CDO ont étudié la faisabilité sans impacter ses missions auprès de nos clubs. L’organisation est 
possible. Une validation de la Ligue CVL est espérée. 

• Journées Nationales de l’Arbitrage 
Le traditionnel protocole a été organisé sur la rencontre professionnelle LFB entre le Tango Bourges Basket et St 
Amand Basket le dimanche 22 octobre à 16h. Justine HERNANDEZ a été proposée pour participer au protocole 
et donner le coup d’envoi de la rencontre.  

Par ailleurs, dans ce cadre, la direction du TBB a invité l’ensemble des arbitres officiels du département à assister 
à la rencontre avec 2 places par personnes. Merci à Valentin Cavelier, Directeur Général du TBB pour cette 
initiative.  

• Plan Officiels 2024 (voir Annexe 2) 
Achille CASSIOT a participé à une visio organisée par la FFBB sur le Pacte des Officiels le 8/11 

o Les redoublants à l’EAD en 22-23 pourront être comptabilisés en 23-24 si réinscription,  
o On distingue bien à terme 2 formations : par le CD et par les écoles d’arbitrage, 
o Age des stagiaires, les arbitres qui n’ont pas 15 ans au cours de la saison ne peuvent pas être 

pris en compte pour le Pacte, 
o Date limite pour les examens : 15 juin 2024, 
o Dispense de tout engagement pour le Pacte : clubs sans aucune équipe engagée en 

championnat, ni jeunes, ni seniors – le club doit en faire la demande écrite au Comité. 

Bilan du Pacte en 2022-2023 :  

1270 clubs en règle. 
1228 clubs amendables (environ 50%) 
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Seuls 14% des clubs de moins des 80 licenciés ont validé 1 candidat en 22-23.  

Taux de réussite : 

38% de réussite d’examen 
43% d’attestation d’assiduité sans réussite 
19% non assidu 

Sur les clubs amendés la saison passée dans le cadre du Pacte Officiels #TousEngagés, les clubs du BCM et ESA 
ont dû payer chacun 250 €. 
Sur ces 500 euros, 300 nous reviennent et doivent obligatoirement être affectés à la formation des arbitres. Ils 
ont en partie déjà permis la réalisation de la journée de stage à Aubigny.  

Examen Arbitre Régional : 

Au 16/11, Florian Gautier (SDBB) était le seul inscrit pour le comité à l’Examen d’Arbitre Régional. 

Les inscriptions étaient possibles jusqu’au 30/11 

Caisse de péréquation : 

Nous sommes à la 8ème journée du championnat.  
2 versements ont été réalisés aux arbitres.  
A l’issue de la J7, la caisse est excédentaire de 659,20€  
A noter que 3 matchs (11%) n’ont pu être couverts, et qu’un match a été reporté au 21/01.  

Observation : 

Christophe CHARPIGNY est allé observer un arbitre à St Doulchard. Une demande de remboursement a été faite. 
Pas de désignation officielle sur FBI, donc l’indemnisation ne peut être perçue. En revanche, les frais de 
déplacements peuvent être remboursés. 

Après échanges et vote, les membres du Comité décident de ne pas l’indemniser ni le rembourser de ses 
déplacements. En revanche, si l’observation est validée par la CDO, un défraiement sera envisageable. Le 
responsable de la CDO valide les déplacements des arbitres qui sont envoyés en observation et sur justificatifs les 
remboursements seront effectués. 

Christophe CHARPIGNY sera sollicité de nouveau s’il le désire. 

Achille CASSIOT apportera une réponse à Christophe CHARPIGNY pour lui rappeler la procédure officielle. 

• Commission technique : 

Formation du joueur : 

• Tournoi Inter-Comités (TIC) 
Le TIC a eu lieu ce samedi au CREPS de la région CVL. Les garçons ont fini sur une victoire pour se classer à la 
5ème place du tournoi. Non qualifiés pour le Tournoi des Etoiles, deux joueurs (Romain BADINIER et Louny’s 
TIBEIRO LEGROS) seront convoqués pour intégrer l’équipe Potentiels.  
Pour les filles, elles se sont qualifiées pour le Tournoi Des Etoiles, en finissant à la 2ème place. Une place jamais 
atteinte depuis la génération « 92 ». 

• Sélection U13G  
La sélection s’est entrainée le 15/11/2023. Le groupe a été réduit à 11 joueurs à la fin de la séance. A ce propos, 
en concertation avec Ludovic SOCHARD et Céline MAGNIN, il a été décidé de conserver 11 joueurs pour la 
compétition. Le 26/11/2023 un dernier entrainement s’est déroulé à Vierzon. L’équipe a joué contre les U15G de 
l’USV. 

• Détection U12F 
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Pour la détection départementale U12, 19 filles ont participé au 2ème rendez-vous fin novembre.  Toutes ont été 
invitées à venir observer le TIC ; beaucoup ont répondu à l’appel. Un moyen de prendre la température puisque 
leur génération sera concernée la saison prochaine. 

• Détection  
Emmanuel CAQUET est allé voir jouer les U13G du CJMBB contre l’OLB le 11/11/2023 dans le cadre de la 
préparation du TIC.  

• Très grands gabarits (TGG) 
La prochaine séance aura lieu en février. 

• Challenge Benjamin(e)s : 
Les épreuves du Challenge Benjamins ont été envoyées dans les clubs ; elles changent de nom mais pas de 
forme. Dépôts des résultats par les clubs avant le 31 décembre. 

Formation de cadres : 

• Brevet fédéral Enfants :  
14 inscrits. Prochaine séance le 23 décembre. Les candidats commencent à être observés en situation dans leur 
club par Bruno GAUCHER. 
Emmanuel CAQUET est allé le 04/11/2023, en soutien de Bruno, sur le premier présentiel du BFE afin de l’aider 
dans l’évaluation terrain de ses stagiaires. Le nombre des candidats BFE étant très important, les deux CTF vont 
réfléchir sur le fonctionnement lors de l’évaluation finale des candidats. 

• Brevet fédéral Jeunes :  
7 inscrits 

• Brevet fédéral Adultes :  
14 inscrits « enfant » et « jeunes ». Première séance le 23 décembre. 

• ETD : interventions techniques 
Prochain rendez-vous lors du premier trimestre 2024. 

- AID 18 (Accompagnement-Intervention-Développement) : 

Plusieurs interventions ont déjà eu lieu dans les clubs suivants : 
• Accompagnement : ESA et GC, 
• Intervention : GC à deux reprises et NBC, 

Plus quelques visites de clubs en observation à l’entrainement ou en match : CJMBB, USF et CSB. 

Terre des jeux du Berry Grand Sud : 

Nous avons eu un retour d’Andres TORRES concernant les animations des samedis matins. Nous devrions avoir 
5, peut-être 6 communes engagées dans ce projet. La prochaine étape est de définir les dates des interventions. 

Basket école : 

L’école primaire de la Celette, à 10 km de St Amand-Montrond a pris contact avec Emmanuel CAQUET pour une 
Opération Basket Ecole (OBE). Il a été convenu qu’il intervienne sur 3 séances à partir du printemps. Philippe 
GRIMAL a copié Matthias GASCO ainsi que le club de SAB afin qu’il soit support de cette action. 

Emmanuel CAQUET a eu au téléphone le directeur de l’école primaire de Châteauneuf-sur-Cher, très inquiet car 
Madame BARDIOT-KILL a interdit l’OBE dans son école primaire car sa carte professionnelle expire en ….avril 
2024 ! L’OBE débutant au printemps, elle a apposé son veto dès maintenant alors que la carte est toujours valide 
et le sera par son renouvellement en début d’année 2024. Philippe GRIMAL a géré ce dossier et tout semble être 
rentré dans l’ordre.  

• Commission Communication : 
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* Ce mois-ci nous avons communiqué sur : 

- Le Camp Inter-Zones (CIZ) U15 au Temple-sur-Lot (47) aux vacances de Toussaint, 
- L’intervention technique d‘Olivier LAFARGUE du Tango Bourges Basket le vendredi 3 novembre à Saint 

Doulchard, 
- Les formations Brevets Fédéraux Enfants et Jeunes, 
- Le stage préparatoire au TIC U13 à Aubigny-sur-Nère aux vacances de Toussaint pour les joueurs avec 

en parallèle, la journée de formation des Officiels, 
- Le Camp Inter Comités (CIC U12) aux vacances de Toussaint. 

* Pour le TIC U13 Ligue CVL du samedi 02 décembre, la presse locale (Le Berry Républicain) avait été informée et 
conviée à couvrir cet évènement. Hélas, rien n'a été diffusé et nous n'avons eu aucun retour explicatif. Un RDV 
annuel à chaque début de saison avec le Service des Sports du quotidien est suggéré afin d'organiser toute la 
communication des évènements. 

* Actuellement, la Commission travaille sur un Plan-Balisage-Zoning pour le Camp National FFBB du 13 au 18 
décembre qui sera utilisé à la Halle du CREPS CVL. 

* Suite à une candidature et un entretien avec David RAMOS et Philippe GRIMAL, il est décidé de valider l'accueil 
d'Awa MALEMOUSSA, étudiante de 2ème année en BTS Communication, pour une période de stage de 6 
semaines en mars-avril afin de collaborer à la préparation des nombreux évènements de fin de saison. En 
conséquence, les 3 autres candidats qui ont également postulé seront informés qu'ils doivent poursuivre leurs 
recherches puisque nous ne donnerons pas suite. 

• Commission Mini-basket : 

Plateaux U7 : 
2 plateaux   ont eu lieu dimanche 12 novembre sur un thème similaire : les JO de Paris 2024.  

1. au SDBB (48 enfants : 23CSB – 15 SDBB – 3 USV –  7 SAB/Dun) – 9 ateliers ( 3 de pratique individuelle, 
3 de  jeux coopératifs et 3 d’opposition (passe à 5 en 2 équipes, balle au capitaine et mini-matchs 2c2 avec 
le CTF Ligue en 3ème joueur), 8 équipes représentant  8 pays.    

2. CJMBB (35 enfants : 19 CJMBB- 6 ESA et 10 THBB) 7 ateliers et le 8ème en commun à la fin Mehun n’est 
pas venu car n’a pas été prévenu du changement de jour.   

La mise en place comme prévu de mini-matchs a beaucoup été appréciée des enfants.  
Bons retours des participants et des clubs recevants. 
Goûter et remise de médailles d’or aux participants. 
 
Plateaux U9 : 
Les premiers ont eu lieu sur 3 sites le 18/11 : 

• Plateau à St Martin : une trentaine d’enfants (THBB – CSB - USV – GC), une mise en route apparemment 
très longue (début 14h30 au lieu de 14h). Petits matchs de 6 minutes en 3c3. Niveau très moyen dixit 
Emmanuel CAQUET. 

• Plateau à St-Florent (USF -CJMBB – SAB/ABCDun) : pas de retour 
• Plateau à Mehun (BCM- SDBB– ESA-A3B) : pas de retour 

 
Relance auprès des clubs pour obtenir les compte-rendu après la 1ère date.  
 
Le 02/12 : 

• Plateau au SDBB (SDBB- GC - USV –ESA) :  37 U9 (18 SDBB-11 USV - 8 ESA) pour 9 équipes (4 SDBB- 3 
USV et 2 ESA). Grappe Chavignolaise absente – 6 matchs de 5 min sur 3 mini-terrains– arbitrage par U11 
et U13. 

• Plateau au CJMBB (CJMBB- BCM – THBB) : 28 U9 : 18 CJMBB – 10 BCM et THBB absent – 9 équipes – 
8 matchs pour chaque équipe sur 3 mini- terrains – arbitrage de 4 U11M. 
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• Plateau au CSB (CSB – SAB/ABC Dun –USF-A3B) : 49 enfants (4 A3B- 9 USF – 10 SAB/Dun – 26 CSB) – 
3 poules de 4-5 équipes en phase 1 par clubs - 3 poules de 4-5 équipes en phase 2 ( clubs mélangés) 4 à 
5 matchs de 5 min  par équipes  

 
Championnats U11 :  
Sortis sur FBI à la fin des congés d’automne, cette phase a débuté. 

En filles :  Le CJMBB a demandé à intégrer ses équipes 1 et 2 dans la phase suivante au championnat masculin. 
 
Résultats au 30/11 : 3ème journée sur 6 
 
En filles : 

Classement Équipe Hors Class Points Nb Joués Nb Gagnés Nb Perdus 

1 CERCLE JEAN MACE BOURGES B - 1 Non 12 6 6 0 

2 CERCLE JEAN MACE BOURGES B - 2 Non 11 6 5 1 

3 CERCLE JEAN MACE BOURGES B - 3 Non 10 5 5 0 

4 CLUB SPORTIF DE BOURGES - 1 Non 10 6 4 2 

5 GRAPPE CHAVIGNOLAISE Non 10 6 4 2 

6 ST DOULCHARD BASKET BALL Non 8 6 2 4 

7 TERRES DU HAUT BERRY BASKET Non 7 6 1 5 

8 CLUB SPORTIF DE BOURGES - 2 Non 7 6 1 5 

9 BASKET CLUB MEHUNOIS Non 6 5 1 4 

10 UNION SPORTIVE FLORENTAISE Non 4 3 1 2 

Une joueuse du THBB U12 ayant joué 3 matchs en U11 malgré notre rappel du règlement fédéral (pas de sous-
classement), il a été décidé en comité directeur ce qui suit :  

La joueuse a disputé ce samedi sa 3ème rencontre avec l'équipe U11F. Cela équivaut à un forfait général et une 
pénalité de 120,00 € pour le club fautif (selon nos dispositions financières 2023-2024 votées en juin dernier). 

- La mise hors championnat de l'équipe = cette dernière est autorisée à poursuivre la compétition car les autres 
joueuses U11 du club et les adversaires n'y sont pour rien et doivent continuer à jouer. 

En garçons :  
Classement Équipe Points Nb Joués Nb Gagnés Nb Perdus 

1 CERCLE JEAN MACE BOURGES B - 1 8 4 4 0 
2 UNION SPORTIVE VIERZONNAISE - 1 7 4 3 1 
3 ST DOULCHARD BASKET BALL 7 4 3 1 
4 ES AUBIGNY SUR NERE 5 4 1 3 
5 CLUB SPORTIF DE BOURGES - 1 5 4 1 3 
6 CERCLE JEAN MACE BOURGES B - 2 4 4 0 4 

 
Bracelets fidélisation :  
Les bracelets commandés sont arrivés. Les clubs qui ont commandé peuvent venir les récupérer au Comité. Les 
factures ont été envoyées (rappel :50% Comité et 50% club). 

Reste à récupérer ESA et BCC.  

  



 

15 | P a g e  
 

SECRETARIAT GENERAL 

Panier Or et Basket Or :  
Stéphan LANGRÉE a envoyé la semaine dernière les nouvelles épreuves. Par contre, aucun barème concernant la 
remise des médailles. Une demande a été faite. 

Journée UGSEL : 
Le Comité a été sollicité pour participer à une journée multisports avec l’UGSEL le 06 juin 2024. Philippe GRIMAL 
appellera le responsable pour avoir plus d’informations (lieu, public concerné, nombre de participants…). 
Une seconde journée est également envisagée, spécifique « basket ». Aucune date de fixée à ce jour. 

• Trésorerie : 

Caisse PRM : 
- Le deuxième virement a été fait le 02/12/23. 

Services civiques : les 2 sont lancés. Celui de Loïc arrive bientôt à son terme et celui d’Arthur est bien rentré dans 
l’ordre. Nous avons reçu les premiers versements. 

Quarts de licences :  
* Le 1er acompte a été versé par le Comité à la Ligue le 22/11/23. Le 2ème est prévu pour le 8 décembre. 
 
* Du côté des clubs, 1 club n’a pas réglé le 1er quart malgré la relance.  
Pour le 2ème quart, 8 clubs ont déjà effectué le règlement. L’échéance est prévue le 15/12/23. Un point sera fait 
à cette date. 
Une erreur a été commise lors du dernier compte-rendu, ce n’est pas le 3ème quart de licence mais le 4ème 
(initialement prévu le 28/02/24) qui est décalé au 15/3/24. 
* Le trésorier de St Florent nous a adressé un échéancier par courrier (6 échéances de 950€ de novembre à avril) 
sans nous avertir en amont. Le Trésorier propose l’échéancier suivant validé à l’unanimité par les membres 
présents du comité :  

o 950€ le 29/11/23 
o 950€ le 15/12/23 
o 950€ le 31/12/23 

o 950€ le 15/01/24 
o 950€ le 31/01/24 
o 950€ le 15/02/24 

• Licences : 

* État des licenciés : 1992 licenciés dont 788 F (40%) et 1204 M (60%). Légère baisse de 3% par rapport à l’année 
passée. Soit 80 licenciés de moins. Nous comptabilisons également 879 licences contacts et basket école. 

* Demandes de licences : 6 dossiers sont incomplets (2 à l’USV, 1 au BCM, 1 au SAB, 1 à l’ESA et 1 à l’ABCD) et 1 
demande a été annulée le 1er décembre par la commission faute de production des documents dans les délais. 

* Nouveaux adhérents actifs : 30 dirigeants vont pouvoir bénéficier de la gratuité de la licence (2 au CSB, 4 au 
CJMBB, 2 à l’USF, 8 à l’USV, 2 au BCM, 1 à la Grappe, 6 au SDBB, 4 à l’ABCD et 1 à NBC). 
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• Commission des coupes et compétitions : 

Visio fédérale : David KOVACEVIC a participé à la réunion de début de saison des CD 5x5 le mardi 05 décembre 
en visio. 
L’objectif de cette réunion était de faire un état des lieux des activités 5x5 et recenser les problèmes rencontrés. 
Nous avons échangé sur le nombre de licenciés, d’équipes et de championnat entreprises. 
Globalement une quinzaine de départements étaient présents, il est ressorti après les échanges l’augmentation des 
licenciés (certains CD ont même plus de 50 % de licenciés féminines !). 
Ensuite, les organisateurs nous ont présentes les « nouveautés » sur le post-contrôle dans FBI et sur les « brulés ». 
 

Formation à Nérondes e-marque : jeudi 23 novembre initiation à la théorie pendant un entraînement pour la 
personne présente qui formera des OTM clubs au cours de la saison. David KOVACEVIC a accompagné la table 
de marque au cours du match Nérondes BC-Entente St Amand/ABC Dun le samedi 25 novembre. Un petit rappel 
sur les obligations pour le déroulement d’un match (arbitres, OTM et délégué de club). 

Championnats interdépartementaux jeunes : 

La phase 2 arrive bientôt à son terme, nous avons lancé (merci Véronique) les engagements pour la 3ème phase. 
Les documents sont à retourner avant le vendredi 15 décembre. 
Petit rappel : lorsque les calendriers sont parus, pensez à préparer toutes vos dérogations ou à minima 15 jours 
avant le début de la rencontre. Ceci est également valable pour le championnat seniors PRM et PRF. 
 
- Championnat ID PRF : 

Le basket club Mehunois est pour le moment à la première place du championnat et le Club Sportif de Bourges 2 
à la troisième place sur 7 équipes. 
 
- Championnat ID PRM : 

Le championnat se déroule plutôt bien. Nous sommes reconnaissants envers notre répartiteur qui s’efforce de 
couvrir le plus grand nombre de matchs avec des arbitres officiels. 
Vous pouvez l’aider, en préparant vos dérogations le plus longtemps possible en avance et en les acceptant 
également. 
D’avance je vous remercie pour votre travail à accomplir. 
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Coupes du Cher : les engagements ont été envoyé pour un retour avant le 12 janvier. La commission choisira les 
lieux d’accueil. 

QUESTIONS DIVERSES 

- Installation internet : 

La société BOUYGUES TELECOM a dépêché un technicien le mercredi 22 novembre pour nous installer la fibre 
optique. Également, nous avons fait évoluer notre offre qui porte désormais sur une box nouvelle version, une 
clef 4G, une ligne fixe et un téléphone mobile utilisé par notre Conseiller Technique Territorial. 

- Intervention électrique : 

Un technicien de la société POSELEC est intervenu le lundi 04 décembre pour remettre en service une prise 
internet défectueuse. Le problème n’est pas encore résolu puisque nous devons effectuer un test de câble 
Ethernet puis éventuellement de prise de connexion. 

 
 
Fin de la réunion à 21h35. 

Le Secrétaire Général, Le Président, 
J. COUSIN P. GRIMAL 


